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Flangr lleva su música espacial hasta 
Japón y el Kennedy Space Center 
Joaquín Macaya está en plena gira con su proyecto que utiliza los sonidos que capta en el universo el telescopio ALMA. 

Amelia Carvallo 

n sus ya seis años de 
E trayectoria bajo el 

proyecto Flangr, Joa- 
quín Macaya ha realizado 
giras por Europa, Estados 

Unidos y Japón. Junto a la 
baterista Rafaella Forno y el 
guitarrista Cristóbal Jara, 
acaban de cerrar una doce- 
na de presentaciones en 
Osaka y Tokyo, y ahora en 
junio se presentarán en el 
famoso Centro Espacial 
Kennedy en Cabo Cañave- 
ral. 

Miembro de la Asocia- 
ción Chilena del Espacio, 
con su proyecto Flangr, 
que utiliza los sonidos cap- 
tados en el universo por el 
telescopio ALMA, Macaya 
ya ha estado en dos edicio- 
nes del Festival Starmus, 
unacita para astrofísicos y 
músicos que encabeza 
Brian May. A la fecha, 
Flangr ha editado más de 
una decena de singles dis- 
ponibles en plataformas 

de streaming. 

El año pasado estabas en 
Eslovaquia, en el festival 
Starmus, y ahora andas en 
Japón. ¿Cómole hassacado 
el jugo a estas experien- 
cias? 
De lo que más nos hemos 
preocupado es de plantar 
semillitas, queremos gene- 
rar comunidad en cada lu- 

gar donde vamos a tocar, 
generar contenido y preo- 
cuparnos de conectar ge- 
'nuinamente con la gente. 
Así que yo creo que esa 

manera de hacer las cosas 
nos ha permitido un poco 

propagar esta posibilidad 
de tocar en el extranjero y 
que también existan ganas 
de que volvamos, ganas y 
posibilidades, instancias 
reales, creo que eso es sú- 
per importante. 

¿Cómo es Yumeshima, la is- 
la artificial donde se está 
haciendo la Expo Osaka? 
Es realmente una maravi- 
lla de arquitectura y de in- 
geniería, todos estos pabe- 
lones se reúnen en una 
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circunferencia de madera 
que es impresionante y 
muy entrete, porque cada 
pabellón de cada país tiene 
representadasu cultura de 
una manera distinta. 

¿Cómo estuvo el primer 
show que hicieron en Ja- 
pón? 
Increíble, había entre 500 y 

700 personas y fue real- 

mente una experiencia 
inolvidable, muchas perso- 
nas nos comentaron que 
había sido el primer show 

en ese escenario en el que 
vieron que los japoneses 
saltaban. Todo funcionó ex- 
celente, quedaron encanta- 

dos con el show. Y en los 
otros shows nos ha ido 
muy bien, hemos tenido la 
oportunidad detocar para 
distintos tipos de audien- 
cia, para distintos rangos 
etarios. Independiente de 
la barrera idiomática que 
existe, hemos sido capaces 
de permear nuestra pro- 

puesta musical con el 
show, con las visuales, con 
las luces, con los outfits, 
con las canciones, las me- 
lodías, las interacciones y 
una serie de cosas que nos 
han ayudado a llegar a la 
audiencia. 

¿Y cómoes el público? 

Es muy curioso, porque el 
público de acá es muy, 
muy silencioso. Pueden es- 

tarsaltando, pasándola in- 
creíble, pero saltan calla- 
dos y después termina el 
show y todos tranquilitos 

y después para la casa. Eso 
nos impresiona mucho y 
también nos da curiosidad 
por conocer más la cultu- 
ra, y un poco nos desafía a 

también ir transformando 
Nuestras maneras de tocar 
y expresarnos. 

Ahora enjunio estarás enel 
famoso Centro Espacial 
Kennedy. ¿Cómo te has pre- 
parado y qué es lo que más 
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deseas ver? 
Para el show en Kennedy 
Space Center estoy muy 
emocionado de tocar deba- 
jo del Shuttle Atlantis. Es 
una instancia muy impor- 
tante, es un lugar que co- 
nozco desde las películas y 
desde documentales, así 

que estoy preparándome 

emocionalmente para ese 
momento. 

¿Cómo gestionaste este 
evento? 
A la gente de OneSpace, 
los organizadores, los co- 
nocimos cuando nos estu- 
vimos presentando en IAC 
Milán, el año pasado. Des- 

pués del show .en ese even- 
to, que es el evento aeroes- 
pacial más importante del 
mundo, conocimos a la 
productora OneSpace y 
nos comentaron que nece- 
sitaban que Flangr estuvie- 
ra en este evento. 

¿Y cómo estuvo tu segunda 
participación en Starmus? 
Fue muy especial, porque 
tuvimos la oportunidad de 
presentarnos en el escena- 
rio principaljunto a los ar- 
tistas más grandes, ade- 
más tuvimos un horario 
muy privilegiado para to- 
car, lo que nos permitió 
llegar a mucha gente, ha- 
bía muchísimas personas 
en el momento en que to- 
camos y además conocer 
personas en el backstage. 
Se generó toda una instan- 
cia muy única de conocer 
a músicos que ya vienen 
de vuelta. 

¿Sigues utilizando los soni- 
dos que procesan desde el 
observatorio -ALMA para 
tu música? 
Sí, sigo utilizando los soni- 
dos de ALMA y hemos ido 
creando instrumentos con 
los distintos sonidos; de re- 
pente suenan sintetizado- 
res y no son sintetizadores 
comunes y corrientes, sino 
que son puros sonidos del 
espacio. De repente tam- 
bién hay atmósferas, efec- 
tos, distintos elementos de 
producción musical que 
están hechos con sonidos 
del espacio. 

¿Y cómo han ido compene- 
trándose con Rafaella en la 
batería y Cristóbal en la 
guitarra? 
-Con Rafaella y Cristóbal 
somos súper amigos, eso 
creo que es lo más impor- 
tante para generar un fia- 
to enel escenario, generar 

ganas y la capacidad de 
forjarnos como equipo y 

performers en conjunto. 
Después de esta experien- 
cia que hemos tenido en 
Europa ya tres veces, exis- 
te una complicidad súper 
importante. O 
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